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DELIBERAZIONE  N° 90   DEL 18/06/2020  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  11/06/2020 

 
L’anno duemilaventi  il giorno 18 del mese di Giugno alle ore 10,15  in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della Sede 

Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma delle 

vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n° 652242 del  11/06/2020. 
Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino x  

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 10  

 

Presiede la seduta  Il  Presidente: Antonino Santangelo 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario: Dott.ssa M. C. calderone 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 22/06/2020 12:44:01 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANTONINO SANTANGELO
on 22/06/2020 13:10:39 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 11/06/2020                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  
successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000,  n.30. 

 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  
 

Scrutatori  Gulemi, Bruschetta, Rappa  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.°  10 

 

Votanti     n.°  10 

 

Voti favorevoli  n.°  10 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 11/06/2020 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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COMUNE DI PALERMO 
AREA SERVIZI AI CITTADINI 

 SETTORE SERVIZI AI CITTADINI  

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

   Verbale del 11/07/2020 

L’anno 2020, il giorno undici del mese di Giugno, alle ore 9,00, 

si è riunito il Consiglio Circoscrizionale della Terza 

Circoscrizione, con modalità telematiche mediante collegamento 

“a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto Legge n. 

18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 

dell’Assessorato delle Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché 

della disposizione n.° 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del 

Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di convocazione 

prot. n.° 620783 del 25/05/2020, per procedere alla trattazione 

degli argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il   Presidente Antonino Santangelo. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa 

Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,23, apre la seduta e procede alla chiama 

dell’appello: risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: 

Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Prester, Quartararo, Rappa, 

Santangelo, Tarantino e Terranova. Risultano presenti 9 

Consiglieri.                 
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Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della 

seduta, il Presidente pone in votazione il Collegio degli scrutatori 

nelle persone dei Consiglieri: Adelfio, Prester e Quartararo,. La 

nomina dei suddetti scrutatori è approvata all’unanimità dei 

presenti.  

Il Presidente passa alla trattazione del I punto all’O.d.G., ovvero 

“Comunicazioni del Presidente”, indi dà   lettura   di alcune 

comunicazioni, dando lettura delle seguenti note: 

• Nota inviata dall’Associazione A.S.D. Multisport Soccer 

atletico Scelsa, con cui si chiede l’uso della struttura 

sportiva Bonagia; 

• Mail   da parte dell’Azienda AMG, che comunica che i 

punti luce in Fondo Napolitano sono in funzione; 

Alle ore 9,30 entra il Consigliere Ilardi. Risultano presenti 

10 Consiglieri. 

• Mail da parte dell’Assessore Marano che informa il Consiglio 

che il flash - mob previsto per oggi è stato spostato al giorno 

16/06/2020. 

  Si prosegue con la lettura   di alcune richieste inviate al 

Presidente per il successivo inoltro alle aziende competenti:  

• “Richiesta punti lune in Via Orsa Maggiore, dal civico n.° 90 

al civico n.° 150”, a firma del Consigliere Adelfio; 
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• “Richiesta fuoriuscita liquami al centro della carreggiata in 

Fondo Napolitano”, a firma del Consigliere Prester. 

In riferimento alla risposta inviata dall’Azienda AMG, riguardo 

al funzionamento dei punti luce in Fondo Napolitano, il 

Consigliere Prester specifica che, da una verifica effettuata, i punti 

luce risultano invece ancora spenti. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che, in 

relazione alle ultime evoluzioni sul decentramento, informa il 

Consiglio di aver redatto un documento da inviare all’Assessore 

degli Enti Locali della Regione Sicilia, On. Grasso, con cui si 

chiede di applicare la norma della legge n.° 11 del 2015 ed inviare 

il commissario “ad acta”, affinché il Consiglio Comunale  

deleghi  i poteri alle circoscrizioni. Pertanto, invita il colleghi a 

firmare tale documento, aldilà del colore politico, in quanto ritiene 

utile lasciare un contributo, partecipando al percorso per fornire 

poteri e deleghe alle circoscrizioni. Legge al Consiglio l’oggetto 

del documento,  indirizzato all’Assessore Bernadette Grasso, 

ovvero “Nomina  di un commissario ad acta del Comune di 

Palermo, in attuazione dell’art. 5 della legge n.° 11 del 2015 in 

materia di decentramento”. La condivisione di tale documento 

sarà estesa alle altre circoscrizioni. Con tale documento si chiede 

che venga rispettata la legge, al fine di assegnare deleghe e poteri 

alle circoscrizioni. Infatti, non si capisce perché un cittadino debba 
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rispettare le leggi mentre, quando si tratta di un ente pubblico, 

esso può ignorare le leggi a suo piacimento, accampando varie 

scuse.  

Il Presidente chiede se il documento possa essere firmato dalla 

popolazione o solo dai Consiglieri delle circoscrizioni.  

Il Consigliere Quartararo risponde che è una richiesta che 

proviene da parte dei Consiglieri delle circoscrizioni. 

Il Presidente afferma che, chi ha a davvero a cuore il territorio, 

deve firmare il documento, pertanto invita i colleghi a firmarlo. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che chiede 

chiarimenti riguardo alla manifestazione del  flash- mob.  

Il Presidente risponde che il flash-mob è stato organizzato 

dall’Assessore Marano per le due strutture scolastiche del nostro 

territorio vandalizzate.  

Il Consigliere Bruschetta chiede se una delegazione possa 

partecipare, considerato che a quell’ora si svolge la seduta del 

Consiglio. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che 

dichiara che è ben accetto l’interesse da parte di questa 

associazione per la struttura sportiva di Bonagia, già affrontata dal 

Consiglio e per cui infatti si era proposto di farlo diventare un 

centro di aggregazione o una struttura polifunzionale, ma senza 

alcun risultato. Occorre però disporre un bando aperto a tutti per 
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l’affidamento della struttura, a cui possano partecipare tutte le 

associazioni interessate, perché non si può affidare un bene senza 

verificare se si posseggano i requisiti.  

Il Presidente specifica che la richiesta dell’associazione fa 

capire che nel territorio c’è la necessità di avere delle strutture per 

fare sport in maniera sociale, anche per chi non dispone di molti 

soldi. Per la prima volta arriva una richiesta da parte di una 

associazione che si fa carico di tutti i costi: se aspettiamo che il 

Comune indica il bando,cosa che  richiede un impegno di spesa, ci 

saranno tempi lunghissimi; occorre invece sburocratizzare e  

auspica in un affidamento diretto per abbattere i tempi di attesa. Si 

sta già sperimentando quante difficoltà ci siano per avere i locali 

adiacenti alla circoscrizione, per l’installazione del contatore 

ENEL, a causa della mancanza di fondi.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che 

evidenzia che sarebbe opportuno invitare l’associazione per 

conoscere il progetto e dare così un parere inerente .ed è un 

affidamento a costo zero  

Il Presidente precisa che l’associazione già collabora con il 

Comune, in quanto gestisce l’istituto comprensivo Scelsa. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che 

condivide la proposta di affidare la struttura per il bene collettivo,  

ma aggiunge che ha avuto tante segnalazioni di altre associazioni  
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che vorrebbero affidata la struttura, anche se  le richieste non sono 

arrivate in Consiglio. E’ d’accordo con la proposta del collega 

Quartararo, convinto che bisogna invitare tutti, ma informa che la 

struttura non è del tutto abbandonata in qaunto, attualmente, ci 

sono lavori in corso. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che pensa che 

se la struttura venisse affidata probabilmente non verrebbe più  

vandalizzata. 

Il Presidente auspica che l’amministrazione  faccia le dovute 

verifiche dei necessari requisiti per l’affidamento ma continua a 

pensare che, senza tutti i passaggi burocratici, ci sarebbero 

maggiori disponibilità.  Auspica che l’amministrazione coinvolga 

il Consiglio in quanto  conosce bene la struttura . 

Il Presidente comunica ai Consiglieri come vuole procedere 

per gli inviti relativi alla struttura Bonagia: propone di invitare 

l’Associazione, l’Assessore al Bilancio, l’Assessore allo Sport e il 

Vice Sindaco per fare una conferenza di servizi con questi 

soggetti. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che 

comunica di aver appreso dagli organi di stampa che la Giunta 

Comunale ha deliberato la scelta di alcuni spazi in città per lo 

svolgimento delle attività sportive in forma organizzata, spazi che 

si trovano all’interno di alcune aree abbandonate, per gestori di 
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palestre e associazioni sportive. Fra queste aree vi sono il giardino 

degli ostacoli alla Favorita, il giardino pubblico di Bonagia, 

situato tra Via Mico Geraci e Via Guido Rossa, Parco Tindari a 

Borgo Nuovo. Lo scopo è quello di promuovere lo sport come 

strumento di aggregazione sociale per l’attività motoria, 

rispettando le norme anti-covid- Era stato fatto un bando in cui 

erano state coinvoltei i consigli circoscrizionali, ma, a quanto pare, 

l’amministrazione non ha tenuto conto dei suggerimenti dati dal 

Consiglio. Specifica che si parla di aree pubbliche e, a suo parere, 

sarebbe stato opportuno  che l’Assessore fosse venuto in Consiglio 

a motivare tale scelta.  Propone quindi di invitare l’Assessore per 

sapere delle scelte ludiche nel periodo estivo. 

Il Presidente fa presente che il Consiglio aveva scelto l’area 

di fronte la scuola Mattarella. 

Il Consigliere Gulemi specifica che la delibera si riferisce al 

bando estivo ed erano state suggerite le scuole. 

Alle ore 10,05 esce il Presidente Santantangelo. Risultano 

presenti 9 Consiglieri, 

  Il Segretario       Il Presidente  

 Maria Concetta Calderone         Antonino Santangelo 
 

Presiede la seduta il Vice Presidente Andrea Gulemi. 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 22/06/2020 12:45:44 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANTONINO SANTANGELO
on 22/06/2020 13:12:10 CEST

Signature Not Verified
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Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa 

Sarrica. 

Il Presidente dichiara di voler parlare del perenne problema che 

insiste in Via Emanuele Paternò  che riguarda l’abbandono dei 

rifiuti ingombranti: tale via  è divenuta una discarica a cielo 

aperto, nonostante gli interventi effettuati della RAP. Bisogna 

affrontare la problematica in modo serio e determinato: occorre 

invitare la Polizia Municipale per trovare una soluzione. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che 

specifica che il problema è stato accennato nella seduta di ieri e 

che, purtroppo,  è presente da tanti anni in vari punti della città: la 

RAP pulisce ma il giorno dopo la discarica si riforma. Prima 

dell’emergenza covid, la Via Paternò era stata bonificata con i 

mezzi  meccanici perché c’erano anche rovi. Si parla sempre di 

Via  Brasca, di  Via dell’Airone, di Via Campisi , ma forse è il 

caso di fare un gruppo di lavoro e affrontare l’argomento per 

censire tutte queste aree e sottoporle all’Assesore e ai Vigili 

Urbani.   

Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa,che fa presente 

che la scorsa notte, in Via Paternò, sono stati bruciati i rifiuti 

ingombranti: nel cuore della notte si è sentito un grande boato, 



 

 

9 

perché nelle fiamme è stata gettata anche una bombola. Occorre 

prendere seri provvedimenti affinché tutta la zona venga 

riqualificata. Nel periodo del “Covid-19” ha portato sua figlia 

sulle sponde del fiume Oreto ed ha constatato che è bellissimo 

sotto l’aspetto paesaggistico; si potrebbe prestare per fare belle 

passeggiate ma tutto è deturpato dai rifiuti ingombranti e 

occorrerebbe bonificare tutta la zona, prendendo provvedimenti 

seri. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che 

specifica che  tutto  nasce dall’abbandono del fiume: non si è 

intervenuti sulla pulizia dell’alveo e questi rifiuti vengono 

abbandonati ovunque. Si parla di riqualificazione dell’area, anche 

con il contributo delle associazioni, come ad esempio il WWF, ma   

bisognerebbe anche rendere la zona pedonale e fruibile. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che 

specifica che la riqualificazione del fiume Oreto è un obiettivo di 

tutti ma bisognerebbe prima affrontare la problematica in maniera 

forte e decisa. La presenza degli ingombranti si constata ormai in 

qualsiasi  parte della città, vicino alle abitazioni. Occorrono 

controlli fatti in maniera seria ed adeguata  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, cui fa 

piacere che si parli di riqualificazione ma, a suo parere, occorre 

prima dare una svolta alla problematica dei rifiuti ingombranti. 
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Prende la parola il Presidente, specificando che dotare queste vie 

di sistemi come le foto trappole o le videocamere costerebbe 

sicuramente meno della continua pulizia. Questa via potrebbe 

essere inglobata tra le vie da recuperare insieme al fiume Oreto. 

Purtroppo chi dovrebbe risolvere definitivamente questa 

problematica degli ingombranti non se ne occupa. 

Alle ore 9,25 esce il Consigliere Ilardi. Risultano presenti 8 

Consiglieri. 

Si passa al   secondo punto  all’O.d.G., ,ovvero “Approvazione 

verbale della seduta precedente” con la lettura del verbale relativo 

al giorno 04/06/2020, che il Consiglio approva alle ore 10,39, per 

appello nominale il cui esito è il seguente: Presenti 8; Votanti 8; 

Voti Favorevoli 8. 

Esauriti gli argomenti, il Presidente chiude la seduta alle ore 

10,40. 

  Il Segretario           Il Presidente  

Maria Concetta Calderone         Andrea Gulemi   

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 22/06/2020 12:45:46 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 23/06/2020 07:46:46 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE X X

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO X X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 18/06/2020 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 11/06/2020
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03/06/2020. 

Id. pubblicazione 7826/2020 
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